

## ABSTRAK

**Dimas Muharomsyah:** Pemberdayaan Masyarakat Melalui Kelompok Wanita Tani Sejahtera Dalam Peningkatan Taraf Ekonomi Keluarga di Dusun Cimamut, Desa Mekarjadi, Kecamatan Sadananya, Kabupaten Ciamis.

Kelompok Wanita Tani (KWT) Sejahtera di Dusun Cimamut, Desa Mekarjadi, Kecamatan Sadananya, Ciamis adalah kumpulan istri petani atau perempuan yang terlibat dalam kegiatan pertanian. Mereka bekerja sama untuk memanfaatkan sumber daya pertanian guna meningkatkan produktivitas usaha tani, mengembangkan potensi anggota, dan meningkatkan kesejahteraan. Melalui KWT ini, setiap perempuan di Dusun Cimamut dapat aktif berpartisipasi dalam berbagai kegiatan dan program pemberdayaan.

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui proses dan hasil pemberdayaan masyarakat melalui KWT Sejahtera dalam meningkatkan taraf ekonomi keluarga di Dusun Cimamut, Desa Mekarjadi, Kecamatan Sadananya, Kabupaten Ciamis.

Penelitian ini menggunakan teori dari Edi Soeharto (2010:59-60) yang menyatakan bahwa pemberdayaan adalah sebuah proses dan tujuan. Dalam pemberdayaan, terdapat serangkaian kegiatan yang dirancang untuk memperkuat kelompok-kelompok yang kurang berdaya dalam masyarakat. Proses ini bertujuan untuk memandirikan masyarakat, sehingga mereka dapat meningkatkan taraf hidup dengan memanfaatkan dan mengakses sumber daya lokal sebaik mungkin.

Metode penelitian yang digunakan adalah metode deskriptif dengan pendekatan kualitatif. Data dikumpulkan melalui observasi partisipatif, wawancara mendalam dengan anggota KWT Sejahtera, serta analisis dokumentasi kegiatan kelompok. Partisipan penelitian terdiri dari pengurus KWT Sejahtera, anggota, tokoh masyarakat dan pihak terkait lainnya.

Penelitian ini menyimpulkan bahwa berbagai proses pemberdayaan yang dilakukan oleh KWT Sejahtera berhasil meningkatkan pemberdayaan masyarakat. Keterlibatan aktif perempuan dalam kelompok tani memberikan dampak positif terhadap pemberdayaan perempuan dan perekonomian lokal. Partisipasi aktif anggota dan dukungan komunitas sangat penting untuk keberhasilan program ini, yang berdampak positif pada kesejahteraan masyarakat dan pengelolaan lingkungan berkelanjutan. Keberhasilan ini bisa menjadi model bagi program pemberdayaan di pedesaan lain, menawarkan solusi untuk mengatasi kemiskinan dan meningkatkan kualitas hidup masyarakat pedesaan.

**Kata Kunci :** *Pemberdayaan, Kelompok Wanita Tani, Ekonomi.*